

国立第一中学校PTA会員各位

## 第2回運営委員会だより

国立第一中学校PTA  
会長 平井 愛日 時：7月7日(土) 午前10時～11時 場 所：視聴覚室  
(出席者33人 議決権数 33/63 司会：副会長 丸山 美佳)

## 1. 会長挨拶

運営委員のみなさま、本日もお忙しい中お集まりくださり、どうもありがとうございます。  
先日の大きな地震のニュースはとても恐ろしく、悲しく、心を離れません。私たちは日々忘れかけているのですが、一瞬でたくさんのものを奪っていく災害は本当に恐ろしいものです。災害は避けられないのですが、被害は最小限にできるように、日頃から私たちに何ができるだろうと考えさせられました。

今、学校や市によって、プールのブロック塀を中心に点検が行われています。他にも危険なところがありますので、プール周りに気を取られて他の危険箇所を見逃すことのないようにしなくてはならないと思います。私たちPTAは、学校や市とは違った視点で見ることができる立場です。視点が違えば、一方で見えなかったことが見えてきたりします。子ども達の安全と安心を守るという共通の目的のために、学校や市とPTA、お互いを合わせて子ども達の身の回りの安全を守っていきたいと思います。

本日は、校内施設改善に関する連絡事項や、学区域のパトロールや危険箇所についての連絡事項があります。こういった取り組みが、PTAのみなさんの防災や安全に対する意識を高めるきっかけになればと思っています。

## 2. 校長挨拶

今朝、大学通りで開催されている「くにたち朝顔市」で朝顔を一鉢買ってきました。今年で、30回になるようで、国立の名物になっています。毎年購入していますが、今年は校長室に置きましたので、どうぞお気軽に見に来てください。

ワールドカップサッカーはベルギー戦を最後に日本の試合は終わってしまいました。最後の試合が終わってしばらくの間、涙が止まりませんでした…。試合が終了して泣きながらゴミ拾いをしているサポーターの姿に感動し、更に選手が去った後のロッカールームがきれいに掃除されていて、ロシア語で「ありがとう！」のメッセージが残されていたそうです。本当に世界中に日本人の素晴らしい行動が発信されたワールドカップでした。

もうすぐ夏休みです。3年生は部活動にけじめをつけて、目標を切り替えて進む時期です。今年ではできるだけ部活動の大会の応援に行かせてもらいました。そして、真剣に頑張る姿を見せてもらいました。つい、熱くなって大声を出すこともありましたが、どの部活動も3年間の成果を十分に出して悔いの残らない終わり方ができたのではないのでしょうか。卓球部、剣道部やハンドボール部はこれからが勝負になります。ぜひ悔いの残らないように頑張ってください。

今日は七夕ですね。私の願いごとは「生徒も保護者の方も先生方も充実した夏休みになりますように」。

## \*国立高校の水泳部への支援について

ブロック塀の問題により、国立高校のプールが使用禁止ということで授業も部活もできないことになりました。国立高校水泳部の生徒に明日からプールが使えないことを伝えると3年生は泣いていたそうです。翌日、国立高校の先生が一中に相談にいらっしゃいました。水泳が大好きな生徒が可哀そうでなんとか水泳をさせてあげたいとのことでした。一中での検討の結果、放課後の時間に国立高校水泳部にプールをお貸しすることにしました。国立高校の水泳部の生徒が毎日楽しそうに水泳をしている様子を見るとプールを貸して良かったと思っています。

## 3. 学校報告

## 【日熊副校長】

いつの間にか梅雨が終わり、蒸し暑い毎日が続いています。関西の地震によるブロック塀の問題がありましたが、一中のブロック塀についても、子ども達の安全を守るための対策を検討しています。現在、危険箇所にはロープをして子ども達が近づかないようにしています。プール横のシャワーについては、どうしても使用することになりますので、必ず先生が付き添い見守る中でシャワーを使用するようにしています。ブロック塀に関する対応につきましては、学校ホームページに随時掲載しますので、ご確認ください。

さて、生徒達は、体育大会の余韻を感じているのもつかの間で、修学旅行・校外学習の事前学習、期末試験、合唱コンクールの準備と忙しい毎日を過ごしています。

心身が大きく成長する中学生の時期は、一つ一つの行事を終えると、生徒個人と学級や学年の集団が成長していることを実感します。それだからこそ、私たちは一つ一つの行事を生徒が達成感を感じることができる場にしなければならぬと考えます。今も、先生方が合唱コンクールをより素晴らしい行事にするために案を出し合っています。私たち教員にとって、生徒の楽しそうな顔、達成感のある顔、力を出し切って悔いそうな顔と、その一つ一つ

が励みになり次の活動への力になります。職員室で先生方が、行事での生徒達のエピソードを楽しそうに話しているのを見ていると、うらやましくなります。先生方の行事に向けた情熱が生徒に伝わっているのだと思います。

また、最近では、学校内外で生徒に会ったときに挨拶を大きな声でしてくれることが嬉しいです。「おはようございます」「こんにちは」「さようなら」と声に出した挨拶が、相手からも返ってくる。お互いに気持ちよく過ごしていくための大切なことだと思います。よりよい国立一中になっていることを感じられて嬉しいです。

#### 【遠藤教務主任】

体育大会が終わり、2・3年生にとっては新しい学年で初めての、1年生にとっては中学生になって初めての定期テストを迎えることになりました。新しく一中にいらした先生方の中には、生徒が一生懸命準備し、質問してくるので、テストに対する熱心さに驚かされている方もいました。

1年生の最近の様子として、生活の様子は4月5月と比較すると、成長が見られています。授業でも、中学生らしい様子が増えてきている一方で、学習の質を高めるという側面では、まだまだ課題もあるようです。どのクラスも、体育大会を楽しく、笑って終わることができていましたので、校外学習や合唱コンクールなどの行事でも、良い雰囲気をつくっていきたいと思っています。

2年生は少しずつですが、部活動の代が替わり、先輩としての自覚が高まっている様子が見て取れます。しかし、学習への集中度合いが低い生徒も見られます。スマートフォンの使いすぎや友人との関わりに夢中になって、学習などがおろそかになる場面もありましたので、当たり前の方がしっかりできることや物事の優先順位をしっかりと考え、行動することのできる学年を目指してほしいと思います。

3年生は、体育大会を一生懸命やりきって、勉強への切り替えをうまくできていたようで、どのクラスもテストに向けて、非常にいい状態で授業を受けていたようです。テストが終わり、今度は修学旅行に向け、各班でコースの作成を始めています。

A組は、一学期にあった通常クラスの交流がうまくいき、よい経験ができたと話す生徒が多かったそうです。ただ、LINEトラブルなどもあるので、夏休みの過ごし方などに気をつけていきたいと思います。A組の中で話が合ったそうです。

また、各ご家庭におかれましては、地震時の避難場所の確認、災害対策の準備、夏休みのしおりの確認など、夏休み中に話し合っていただければと思います。

#### 4. 各委員会活動実績報告

※ 「7/7 運営委員会出席」、「活動実績報告」は全委員会共通のため、活動実績には記載しません。ご了承ください。

##### <<会長・副会長>>

- 6/18 国立市PTA会長協議会出席（会長）  
国立市立小中学校長・PTA会長等連絡会  
出席（会長）
- 6/21 『校内施設の改善に関する要望書アンケート』  
印刷・配布（副会長）
- 7/3 健全育成会議出席（会長）

##### <<書記>>

- 6/9～18 『第1回運営委員会だより』作成
- 6/21 『第1回運営委員会だより』印刷・配布
- 6/30 執行部・各委員会活動実績資料まとめ

##### <<会計>>

- 6/9 運営委員会で各委員に今年度の活動費を配布  
今年度の保険契約更新手続き  
PTA会費未収分を副校長先生から受取り
- 6/11 回収した会費を入金
- 6/18 PTA会費未収分を副校長先生から受取り・入金
- 6/29 PTA会費未収分の回収・入金

##### <<広報委員会>>

- 6/9 打合せ及び体育大会写真選別
- 6/12 PTA広報誌『たより』（p.1・4）の写真と原稿を  
入稿
- 6/19 初校、委員でチェック後副校長先生及び正副会長に  
チェック依頼
- 6/21 初校戻し
- 6/26 二校、委員でチェック後副校長先生及び正副会長に  
チェック依頼
- 6/28 二校戻し
- 7/3 三校
- 7/5 校了

##### <<安全委員会>>

- 6/9 パトロールのコースの打合せ
- 6/19 「ピーポくんの家」取り組みに係る市の支援事  
業説明会出席
- 6/29 『「通学危険箇所について」アンケートご協力のお願  
い』作成

<<学年委員>>

- <1年>  
6/6 学年委員会及び委員と先生方との懇親会の打合せ  
(前回報告漏れ)  
6/7～19 懇親会の出欠とりまとめ及び先生との詳細打合せ  
7/4 委員と先生方との懇親会実施  
<2年>  
6/14 学年委員会及び委員と先生方との懇親会の打合せ  
7/2 委員の方へ懇親会のお知らせメール送信  
<3年>  
7/6 リサイクル活動及び委員と先生方との懇親会  
<A組>  
7/6 保護者親睦ランチ会開催

<<文化委員会>>

- 6/10 合唱コンクール保護者会コーラスについての打合せ  
6月中旬～ 合唱コンクール保護者会コーラス参加募集(仮)  
作成中

<<芝生委員会>>

- 6/16 芝刈り作業・雨天のため中止  
6/23 6月26日(火)に行われた東京都取材に向けた芝生  
メンテナンスお手伝い

<<選出委員会>>

特になし

<<給食委員会>>

- 6/5 給食献立作成委員会出席(前回報告漏れ)  
6/15 物資納入選定委員会出席  
6/27 給食センターでの給食試食会実施

## 5. 連絡事項

### (1) 会長より

#### ① 国立市PTA会長協議会の報告

6月18日に出席しました。次回9月は一中が会場となりますので、学校内を案内し一中の様子も見ていただこうと考えています。

#### ② 国立市立小中学校PTA連絡会議の報告

6月18日に校長先生と一緒に参加しました。今回は立川警察署の方もいらっしゃいまして、生活安全上の課題について聞くことができました。詳しくは、別途配布されるPTA会長等連絡会報告をご覧ください。

#### ③ 運営委員会は、構成員の二分の一以上の出席をもって成立します。成立しない場合は、臨時に召集することになりますので構成員はぜひ運営委員会に出席してください。よろしくお願いいたします。

### (2) 副会長より

『校内施設の改善に関する要望書アンケート』について、アンケート締め切り後、夏休み期間中に先生と共に実際の場所を見て回り確認していきます。その後、要望内容を精査しまして2学期に国立市へ「校内施設改善要望書」を提出する予定です。3学期には回答を得る予定です。

### (3) 給食委員会より

6月27日給食センターにて給食試食会を実施しました。栄養士の方の話を聞いた後、給食の試食をしました。2学期は学校で給食試食会を実施予定です。2学期の給食だよりにてご案内する予定です。

### (4) 安全委員会より

#### ① 9月10日に国立市防犯協会の方や先生と一緒に学区内の危険箇所を歩き、パトロールします。パトロールには保護者も参加できますので、2学期に配布するご案内で申し込みください。

#### ② 「通学危険箇所についてのアンケート」のおたよりを1学期末か2学期すぐに配布予定ですので、提出をお願いします。(提出締め切り9月6日)

### (5) 文化委員会より

10月31日に立川のたましんRISURUホールにて合唱コンクールが行われます。今年は保護者と先生によるコーラスが復活します。以下の通り、練習を行います。もし全て参加できなくても問題ありません。ぜひたくさんの方の保護者のみなさまにご参加いただければと思いますので、よろしくお願いいたします。

練習日時：9/9(日)・9/23(日)・10/7(日)・10/20(土)・10/28(日)

いずれも午後6時30分～午後8時

場所：一中音楽室

コーラス曲：「マイバラード」「おひさま」

## 6. 協議事項

なし

## 7. 審議事項

### (1) 会長より

『国中きずなの会』とのかかわり方について、PTA各委員の負担を増やさず、この『きずなの会』を応援し、できる協力はしていくために、以下のような協力体制とする提案がありました。

- ・PTAベスト等備品の貸し出し
- ・印刷機貸し出しや用紙提供等、配布物への協力
- ・運営委員会等で『きずなの会』についての告知
- ・『きずなの会』によるイベント時に『後援』『共催』などとして名目上の協力（予算はつけない）
- ・実際の手伝いについては、強制や人数の割り当てではなく、完全なる有志の参加とする

→拍手多数にて承認

\*『国中きずなの会』とは、元&現PTAの有志と元&現教員の有志による団体です。

東日本大震災のあった平成23年に発足しました。生徒有志の協力も得ながら『くにたち秋の市民まつり』に『国中屋』を出店し、売り上げを福島県相馬市の中村第二中学校へ義援金として寄付しています。

**【第3回運営委員会】9月8日（土）午前10時開始** 会場：視聴覚室

- ・議題を提案される方は、**8月29日（水）**までに学年委員を通じて正副会長まで連絡し、運営委員会に出席してください。